

# ACTUALLY'TEA

Toute l'actualité du mois de Décembre!

## Retour en arrière sur les films qui ont marqué 2021

Cette année Disney ne cesse de nous surprendre avec la sortie de 3 nouveaux films en l'espace d'un mois.

### Cruella: le 23 juin

Genre Comédie, Drame, Famille ;  
Starring Emma Stone ;  
noté 4 étoiles.

### Luca: le 18 juin

Genre animation et familial; sorti avant le film succès Cruella, le film Luca a su attirer les spectateurs par son originalité et les nombreuses critiques positives qu'il a suscité.

### Raya et le dernier dragon: le 4 juin

Genre animation, fantastique et aventure; un film captivant et entraînant les spectateurs dans l'aventure de Raya, une jeune fille bien différente des princesses que nous présente Disney, mais qui malgré ça, n'a rencontré que du succès.

allociné.fr



### Encanto, la fantastique famille Magridal: le 24 novembre

Genre animation, familial, fantastique et comédie; comme son nom l'indique, nous avons ici l'aventure de la fantastique famille Magridal. Un film collectant critiques

allociné.fr



positives et négatives mais qui pour autant obtient 3,8 étoiles de la part des spectateurs et de la presse.

Disney n'est pas le seul à avoir gâté ses spectateurs cette année, en effet les fans de l'univers DC on été servis avec la sortie de 2 nouveaux films.

### The Suicide Squad: le 6 août

Genre aventure, action et fantastique; un film liant action et fantastique où se réunissent ici les méchants mais n'obtient pas autant de succès avec 3,4 étoiles sur 5.

allociné.fr



## Zack Snyder's Justice League: le 17 mars

Genre fantastique, action et aventure; un film réunissant les héros mais pas que, on y retrouve les acteurs Ben Affleck, Henry Cavill ainsi que Gal Gadot. Il rencontre un succès fou a en collecter 4,2 étoiles sur 5.



[allociné.fr](http://allociné.fr)

## Autres films

- Sans un bruit 2 : (16 juin 2021) ; Genre Thriller ; Starring Emily Blunt and John Kariensky ; noté 3 étoiles.

- The Conjuring 3 : (9 juin 2021) ; Genre Horreur, Epouvante ; Starring Patrick Wilson, Vera Farmiga ; noté 3 étoiles.

## Fast & Furious 9: le 14 juillet

Genre Action ; Starring Vin Diesel ; noté 2 étoiles.

Dom Toretto et sa bande passe la 5ème dans un 9ème volet de la saga qui malgré l'absence d'un des acteurs emblématique reste dans le Top 7. Décalé à cause de la pandémie du Covid-19, Fast And Furious 9 était très attendu et redouté à la fois par les fans.

À sa sortie, il crée une totale opposition au niveau de l'opinion des spectateurs. Certains terriblement déçus, d'autres sous le charme. À vous de départager et mettre fin à ce débat.

[allociné.fr](http://allociné.fr)



[allociné.fr](http://allociné.fr)

## No Time To die: le 6 octobre

Genre Action, Espionnage ; Starring Daniel Craig ; noté 3 étoiles.

James Bond aura mis du temps à revenir. Il fait finalement son retour pour la 25ème aventure de la saga où Daniel Craig interprète pour la dernière fois l'agent 007 et plonge son personnage dans une ambiance plutôt sombre. Le fameux acteur accompagné de Madeleine Swann, pour laquelle il dit « je t'aime » et de Safin représentent les trois principaux personnages d'un film dont la fin ne vous laissera en aucun cas indifférent.

## Tous en scène 2: le 22 décembre

Genre animation, comédie musicale et familial.

À la suite du film sorti en 2016 qui a marqué les esprits avec ses musiques entraînantes, «tous en scène » fait son retour avec un deuxième film qui malgré sa récente sortie ne cesse d'exceller, créant un énorme succès.



## Dune: le 15 septembre

Genre Science-Fiction, Drame ; Starring Timothée Chalamet, Zendaya, Oscar Isaac... noté 4 étoiles.

Probablement l'un des plus grands succès de 2021. Dune avec Timothée Chalamet, nouvelle coqueluche d'Hollywood et Zendaya en tête d'affiche, incarnant Chani et Paul Atreid, bluffe les spectateurs par son esthétique cinématographique et sa forme. Ce carton indiscutable grimpe rapidement au sommet du podium. Mais derrière l'alliance de ces deux stars qui conquièrent le cœur des internautes, non pas pour leur physique attrayant mais pour leur immense talent, se cache un rêve, celui de Denis Villeneuve. Le réalisateur du tome 1 de Dune qui depuis enfant tente de retranscrire à l'écran le roman de Frank Herbert. Le film événement de 2021 reste une réussite qui a marqué les esprits.

[allociné.fr](http://allociné.fr)



## The Eternals: le 3 novembre

Genre Science-Fiction, Fantastique, Action ; Starring Gemma Chan, Richard Madden, Salma Hayek noté 4 étoiles.

Plutôt bien accueilli par les téléspectateurs, The Eternals divise les critiques et cumule quelques-unes des plus négatives pour un Marvel depuis Thor 2, et ce, malgré le rôle joué par Angelina Jolie et l'apparition d'Harry Styles qui pourtant en avait excité plusieurs. Néanmoins, il a pu combler le cœur de beaucoup d'entre vous par son casting de qualité, ses personnages attachants, son plot twist, son suspens ainsi que le travail fait au niveau de la réalisation, des effets et autres.

## Spiderman No Way Home: le 17 décembre

Genre Action, Aventure, Fantastique ; Starring Tom Holland, Zendaya, Benedict Cumberbatch

Peut-être le film le plus attendu, Spiderman No Way Home se rajoute à la saga MCU. Il raconte pour la première fois dans son histoire cinématographique la vie de Spider-Man, le héros sympa du quartier qui est chamboulé après avoir été démasqué. Il ne peut plus désormais séparer sa vie normale de ses lourdes responsabilités de super-héros. Mais c'est lorsqu'il demande de l'aide à Doctor Strange que les enjeux deviennent encore plus dangereux, le forçant à découvrir ce qu'être Spider-Man signifie véritablement.



[allociné.fr](http://allociné.fr)

## Actuellement sur Netflix

Dynastie saison 5: en décembre

Casa de Papel saison 5 partie 2: le 3 décembre

Élite épisodes spéciaux: le 15 décembre

Emily in Paris: le 22 décembre

### Don't look up: déni cosmique, le 24 décembre

Genre comédie.

Un film marqué par le cast le plus incroyable de l'année avec l'apparition et la participation des célèbres acteurs Leonardo DiCaprio, Jennifer Lawrence, Timothée Chalamet et Chris Evans ou encore celle de la chanteuse Ariana Grande. Un film qui a pour but de faire rire mais également alerter sur le climat.

### Red Notice: le 5 novembre

Genre action aventure et policier.

Un film où nous retrouvons Dwayne Johnson connu sous le nom de « the rock », Ryan Reynolds et Gal Gadot à la tête de l'affiche, c'est un film surprenant à la fin inattendue, vous ne serez pas déçus.

-Farah Bouhlel & Sarra Ben Cheikh

# Spiderman No Way Home

allociné.fr



Being the most awaited film of 2021, the movie reached first place in the most watched movies list in the USA. Despite the rumours saying that the film will only be out in 2022, the movie

was out the 15th of december 2021. I think we can totally say that it was indeed a success.

\*Warning, the next part of this article can contain major spoilers\*  
Just how the trailer showed us, the identity of Peter Parker is revealed to the entire world by Mysterio. The world didn't know what to think : was spiderman the bad guy after all he's done ? Or is he just a victim of the evil Mysterio ? I mean I'm not surprised that Mysterio trapped Peter, did you hear « all too well » by Taylor Swift ?

Anyways back to peter, that poor boy was only minding his own business and now he's everybody's business. Trying to solve the conflict, Doctor Strange created a spell to forget the identity of Spiderman but of course it went wrong. Bad news for Peter but good news for us because we finally got to see the three Spidermans reunited.



[stickpng.com](http://stickpng.com)

A theory announced by the fans in the past and now thankfully confirmed. Even if seeing Tobey Maguire, Andrew Garfield and Tom Holland together brings me joy, Peter has been through so much and the fact that he was just a kid makes it even sadder.

This movie made me feel all types of emotions, maybe emotions that don't even exist. The movie was incredible and honestly it didn't feel real. I hope you, readers, feel the same way.

Spider-man no way home in theaters right now.

-Farah Sakka

## L'affaire Pandora Papers

C'est la plus grande enquête journalistique récemment menée. Elle a pour but de mettre en lumière et d'exposer un système de fraude fiscale qui ne profite qu'aux plus riches. C'est la révélation de toute une économie de l'ombre qui existe depuis maintenant des années via des comptes offshore. Des millions de documents, plus de 350 politiciens du monde entier concernés et une centaine de célébrités, ce sont les Pandora Papers.

On y détaille des transactions faites dans l'illégalité, des achats précis réalisés par plusieurs personnalités et surtout les méthodes qui ont été utilisées pour dissimuler ces comptes aux yeux du monde entier. Ainsi, par exemple, on a découvert que le Premier ministre Tchèque « pour le bien du peuple et contre la corruption » s'est permis de s'offrir un château sur la Côte d'Azur, à la somme de 22 millions

de dollars, évidemment via des sociétés présentes sur des comptes offshore. Cette découverte et bien plus encore, n'est que le fruit du travail de plus de 600 journalistes du « International Consortium of Investigative Journalists, ICIJ », qui se sont servis de documents qui ont circulé pendant plus de deux ans.

[franceinfo.fr](http://franceinfo.fr)



Ces derniers, provenant de 14 compagnies offshore, ont permis à des personnes qualifiées d'« ultra-riches » d'agir dans l'ombre. Les Pandora Papers comportent plus de trois fois le nombre de noms impliqués que dans les autres scandales fiscaux. Cette enquête a permis à mon sens, d'expliquer pourquoi de grandes nations n'œuvrent pas activement contre les activités offshore, étant donné leur part de bénéfice.

Selon l'étude de l'organisation de développement de coopération économique de Paris de 2020, il y a environ 11,5 trillions de dollars qui se trouvent dans ces zones offshore.

Vous rendez-vous compte que ce montant est colossal et très anormal ?

Le problème est que, vu le voile autour des échanges financiers entre les compagnies offshores, on ignore désormais d'où proviennent les sommes d'argent, c'est-à-dire s'il s'agit d'argent « propre » placé par des personnes ne voulant pas payer des taxes dans leurs pays, - cela étant légal dans certains pays -, ou d'argent « sale », qui peut provenir de fraude fiscale, d'un système criminel.

Ce problème majeur permet à plusieurs personnes du listing des Pandora Papers de s'innocenter. On note surtout que vous et moi, sommes obligés de justifier notre argent et de fournir des factures même à notre banque alors que ces personnes n'ont eu aucun problème, grâce à ces compagnies offshores. Les Pandora Papers ne comportent pas que des grands trafiquants de drogue, même au contraire, on y trouve Tony Blair ou même Shakira et Claudia Schiffer, plus simplement des profils très divers, on parle de tout et de tout le monde. Bien que certains pays autorisent les exportations de biens à travers des comptes offshores, leurs existences même permettent à leurs détenteurs d'exercer des activités illégales, car on ne peut simplement plus savoir ce qui se passe derrière ces comptes.

Par le biais de hauts financiers ou des cabinets d'avocats influents comme « Baker McKenzie » aux États-Unis, des personnes ayant de gros capitaux se font suivre pour pouvoir contourner tout le système sans courir le risque d'être découvertes. Évidemment d'autres ne disposent simplement pas d'assez de moyens pour pouvoir se permettre cela.

Bien sûr, il faut effectuer des accords avec des cabinets de « l'autre côté », comme « Alemán Cordero Galindo & Lee » au Panamá, très souvent mêlé à ces histoires. Ce cabinet est ironiquement dirigé par un ancien ambassadeur américain, qui sait qu'il se trouve dans une zone où il est intouchable, ayant une totale impunité.

À peu près 3 900 entreprises sous couverture ont été découvertes dans les Pandora Papers pour avoir masqué les activités de leurs clients très fortunés. D'après les documents, on compte quasiment 600 riches français qui seraient concernés, notamment des proches de Marine Le Pen ou DSK (mais ce nombre pourrait être largement supérieur vu que nous avons uniquement considéré les personnes qui disposent d'une adresse dans le pays en question.).

La France étant pourtant considérée comme étant assez strict dans ce domaine, même avec des personnes disposant de peu de moyens. Nous l'avons d'ailleurs vu lors des épisodes des Gilets-Jaunes par exemple, où la justice française s'est fortement impliquée dans les affaires fiscales des sujets dits « pauvres » pour négliger ceux qui volaient réellement dans les caisses de l'état dans l'obscurité, étant déjà richissime.

Mais justice sera rendue, étant donné que les noms de ces derniers et le coût de leurs dépenses sera prochainement publié, si cela n'a pas encore été déjà fait.

J'ai parlé de l'international, mais cette enquête a également touché notre cher pays et a dénoncé par exemple : Mohssen Marzouk, Sadok Mzabi, Zied Miled ou même le très connu Belhassen Trabelsi. Vous pouvez disposer de tous les détails sur le site [inkyfada.com](http://inkyfada.com).

La Tunisie perd chaque année 815 millions de dinars à cause de l'évasion fiscale. Les Pandora Papers ont fait du bruit au moment de leur publication, notamment sur les réseaux sociaux tels que Twitter. Mais comment expliquez-vous qu'au bout de quelques jours nous n'en avons plus entendu parler, alors qu'il s'agit du plus grand scandale fiscal jamais connu à présent ? Un scandale qui concerne 11,5 trillions de dollars...

Pour finir, je vous invite à méditer, et à réfléchir à ce « Rich Priviledge », acceptez-vous ce monde actuel ? Dans lequel les personnes de « classe moyenne » se font taper les doigts pour le moindre ticket de caisse de trop et d o i v e n t impérativement justifier le moindre centime dépensé ou gagné ? Alors qu'on permet à d'autres personnes, seulement parce qu' e l l e é n o r m é m e n t riches, de disposer de sommes astronomiques dans des activités dont on ignore la finalité ?

-Maryem Hammami

## Kais Saïed change la date de la fête de la Révolution

Dans un discours délivré au Conseil des ministres, Kais Saïed annonce le 2 décembre le changement de la date de la fête Révolution tunisienne, ce qui choqua la majorité du peuple tunisien, car celle-ci était célébrée le 14 janvier depuis 2012.

En effet, les manifestations révolutionnaires ont commencé le 17 décembre 2010 à la suite d'un incident qui fut considéré comme la goutte qui fut dépasser le vase.

Les Tunisiens étaient comme une bombe à retardement, qui finit par exploser en détruisant tout sur son passage afin d'atteindre son objectif.

Un jeune marchand de fruits et légumes s'immola par le feu. Son nom est Mohamed Bouazizi. Il était physiquement agressé et humilié par un agent municipal et les agents qui l'accompagnaient.



Bouazizi décéda le 4 janvier, sans oublier qu'il n'avait que 26 ans. Le peuple devint furieux et en a eu marre du régime autocratique. Ceci fut la raison de leurs manifestations et protestations contre le chômage, la corruption, le manque de liberté, les mauvaises conditions de vie, l'inflation alimentaire et l'oppression de la police. Le sang coula pendant les manifestations et il y eut de nombreux blessés. Malgré cela, les Tunisiens avaient pour une fois une lueur d'espoir qui leur donna la force de continuer à se battre et à défendre leurs droits dont ils ont été privés. Ils ne se sont pas arrêtés, menant une campagne de résistance civile intense de 28 jours.

Ainsi, Zine El Abidine Ben Ali quitta son poste le 14 janvier 2011, après 23 ans au pouvoir. En 2011, Bouazizi reçut le prix Sakharov et fut honoré d'un timbre-poste par le gouvernement tunisien. Les Tunisiens ne pouvaient être plus fiers.

Cependant, Kais Saïed prit la décision de modifier l'anniversaire de la Révolution tunisienne. Désormais, nous le célébrerons le 17 décembre.

-Meyssem Ghanjati



[wikipedia.com](https://fr.wikipedia.org/wiki/Kais_Saïed)

## Kais Saïed: la gelée du parlement

Après la gelée du parlement le 25 juillet 2021, le président tunisien Kais Saïed décide, le 13 décembre 2021, de prolonger la suspension de ce dernier jusqu'à la tenue de nouvelles élections législatives en décembre 2022. Par la même occasion, il octroie le pouvoir exécutif en limogeant son Premier ministre. Il ajoute « qu'une consultation nationale sera lancée à partir du 1er

janvier, ayant pour but de donner au peuple l'occasion de s'exprimer ». Ses décisions ne s'arrêtent pas là ; en effet, un référendum constitutionnel sera mis en place le 25 juillet prochain autour des propositions populaires. Les décisions qui ressortent de l'allocution prononcée par Saïed, quatre jours avant le onzième anniversaire du déclenchement de la révolution de 2011, ont déclenché un énorme bruit politique.

-Zaineb Borguiba

## Hong Kong et la liberté d'expression, Stand News sous pression

HONG KONG, 29 décembre

- Le média pro-démocratique de Hong Kong, Stand News a fermé mercredi après que la police ait perquisitionné son bureau, gelé ses avoirs et arrêté des cadres supérieurs pour des infractions dites « publication séditeuse », dans cette dernière répression .

Stand News, créé en 2014 en tant qu'organisation à but non lucratif, était la publication pro-démocratique la plus importante à Hong Kong .

Le gouvernement a lancé une enquête sur la sécurité nationale cette année et a annoncé la fermeture du tabloïd Apple Daily de Jimmy Lai, magnat emprisonné.



[tv5monde.com](https://www.tv5monde.com)

“Stand News arrête maintenant ses activités”, a déclaré la publication sur Facebook, ajoutant que tous les employés avaient été licenciés.

Le raid soulève donc des inquiétudes au sujet de la liberté de la presse dans l'ancienne colonie britannique, qui est revenue à la domination chinoise en 1997 après la promesse du respect des droits de l'Homme .

Steve Li, chef du service de sécurité nationale de la police, déclare que Stand News avait publié des nouvelles et des commentaires incitant à la haine et à la rébellion face au régime .

Il déclare que certains des articles disaient que les manifestants avaient disparu pendant les troubles pro-démocratie de 2019. Ces accusations étaient décrites comme étant "faites sans fondement" et "malicieuses" .

Li accuse aussi que certains articles prétendaient sans preuve que le Parti communiste avait étendu ses pouvoirs par l'intermédiaire des tribunaux indépendants de la ville et appelait à des sanctions étrangères.

-[Rana Mekki](#)



[time.com](https://www.time.com)

# Minute Poésie

## The princess will save herself this time

Girls will be girls, boys will be boys  
That's what we're hearing since  
we had our first toys

Girls will be girls, boys will be boys  
I had a doll while my brother  
played cowboys

Girls can't fight, boys don't cry  
But I defended him when a tear  
rolled down his eye

They're saying we already have  
equality  
And still, we're living in a society  
where I'm still feeling insecurity

I couldn't find a rhyme  
But the princess will save herself  
this time

-Maryem Hammami & Youssef Stambouli

## Colors

If colours had a meaning  
And way more of a feeling  
If they were not just light  
If they just helped me fight

Grey will mean I'm lost  
underground

White, me finding the light, the  
sound

Black will be me going in the  
wrong direction

Red will be my running blood

Brown is red turning to mud

Violet is lavender, scent of hope

Beige, to answer, will be the rope

Pink will be a tainted innocence

Green will be a wood of nonsense

Blue will be the infinity of life

Orange could be a hidden knife

Yellow will probably be burning

Lilac will probably be hurting

The colours will probably be dead

Better write this out of my head

-Bella-Black

# Diana, queen of people's hearts

La spontanéité, la tendresse et la joie de vivre, c'est ce qui définit Diana Spencer, princesse de Galles. Tant aimée par le peuple britannique, sa mort fut un choc pour tous. La vie de Diana était un conte de fées qui, en une nuit, s'est transformé en un cauchemar.

Diana Spencer naît le 1er juillet 1961. Elle passe une jeunesse assez « classique » mais qui fut marquée par la séparation de ses parents.

Diana a vu sa mère endurer et souffrir, alors pour elle le divorce était catégoriquement impossible. La famille Spencer était très proche de la famille royale britannique. À ses 19 ans, Diana rencontre pour la première fois le prince Charles, et pour elle c'est le COUP DE Foudre, qui n'est malheureusement pas du tout réciproque. Le prince Charles quant à lui vivait l'amour fou avec Camilla, sa femme actuelle, que la famille royale n'approuvait pas réellement.

Leur mariage était incroyable. Tout le monde était branché devant le poste de télé.



[vogue.fr](http://vogue.fr)

Et qui ne connaît pas la robe iconique de Lady D qui marqua le monde entier. Et devinez qui s'est pointé au mariage ? Camilla ! Diana a su alors qu'elle ne vivrait jamais l'amour dont elle rêvait.

Les premiers mois vécus dans le château et toute l'image de la royauté qu'elle s'est imaginée était aux antipodes de la réalité.

Diana vivait un enfer et devait obligatoirement s'adapter à un nouveau mode de vie très strict. Le prince Charles commentait et critiquait toujours sa façon de s'habiller, sa coiffure, son parfum... Elle donna naissance à William et à Harry.

« I want to be a queen of people's hearts »

Le peuple réclamait Diana, ils adoraient la rencontrer, et ça n'a pas plu à la reine Elizabeth II qui s'est sentie laissée et plus au centre de l'attention.

La princesse Diana était notamment admirée pour son dévouement envers les plus démunis. Elle est l'une des premières célébrités à s'être engagée publiquement en faveur des personnes séropositives et des personnes atteintes du Sida. Elle écrit un livre « Her True Story » où elle dévoila toutes les faces cachées de la royauté et de la famille royale, l'enfer qu'elle vivait, toutes ces restrictions inutiles, Camilla, tout.

La reine vexée, elle ordonna directement le divorce du prince Charles et Lady Diana. Elle est désormais livrée à elle-même. Les médias ont traumatisé la princesse et elle n'avait plus aucune vie privée, jusqu'à devenir la femme la plus photographiée du monde.

Elle rencontra la famille El Fayed, une famille milliardaire égyptienne, les propriétaires d'Harrods pour les connaisseurs. Elle est devenue très proche de Mohamed El Fayed. En 1997, il invita Diana et ses deux enfants à passer l'été à Saint-Tropez dans son yacht. Elle se rapprocha alors de Dodi El Fayed, son fils. Il y avait dans toutes les couvertures de magazine Diana, c'était le rêve des paparazzi's. Arrive la fameuse nuit du 31 août 1997, Diana et Dodi arrivent à Paris, et c'était cette nuit où Dodi allait demander Diana en mariage.

Toute le monde encerclait le Ritz et il était presque impossible pour eux de sortir. Mais malgré tout, ils sortirent. Et là, sous le pont d'Alma, la Mercedes S 280 percute un poteau et cause la mort de Dodi et le chef de sécurité du Ritz, Henri-Paul, sur le coup.

Transportée aux Hôpitaux Universitaires Pitié Salpêtrière à Paris, Diana perd la vie à 4 heures du matin. La nouvelle était choquante. Le peuple Anglais, connu pour ne pas montrer ses émotions, criait et pleurait. La famille royale anglaise, ne s'est pas exprimée dans les médias et est devenue l'ennemie du peuple. Ils furent obligés de s'exprimer mais c'était surtout pour faire taire le peuple.

## La théorie du complot la plus célèbre

Accident ou meurtre ? Des conclusions qui ne satisfont pas tout le monde. 20 ans après la mort de la princesse de Galles, de nombreuses théories du complot ont été échafaudées. Le père de Dodi Al-Fayed ira jusqu'à nier les résultats des analyses, affirmant que les flacons de sang ont été échangés par des agents du MI6, les services du renseignement extérieur britannique, car la liaison entre Diana et son fils dérangeait. Pour la majorité c'est évident, c'est la famille royale qui a ordonné de tuer Diana. Pour eux, c'est un meurtre maquillé en accident. Et vous, qu'est-ce que vous en pensez ?

-Omar El Hammar



[history.com](http://history.com)

[onlynaturaldiamonds.com](http://onlynaturaldiamonds.com)



# La journée mondiale de la langue arabe

Le 18 décembre est la journée mondiale de la langue arabe. Cette date commémore la reconnaissance de l'arabe comme langue officielle des Nations Unies. La langue arabe est parlée par environ 360 millions de personnes, ce qui la situe en cinquième position après le chinois, l'espagnol, l'anglais et le hindi.

Cette année, les sixièmes section Internationale l'ont fêté le jeudi 9 décembre avec leur Professeur Madame Fatma Boukraa.

À cet effet, les collégiens ont concocté un joli programme : une danse suivie par la pièce de théâtre « Les 1001 nuits », une chorale chantant une chanson de la diva Fairouz et pour clôturer deux poèmes récités dont un écrit par un élève et un du grand poète tunisien Sghaier Wled Hmed.

L'ambiance était au rendez-vous.

-Fedi Allouche

## Le marché de Noël

Le 12 décembre eut lieu le tout premier marché de Noël du Lycée Louis Pasteur, organisé par l'APE. entre les prestations de danse et de musique, les ateliers de décoration et de bricolage, ainsi que les nombreux stands d'artisans et de gourmandises, les élèves passèrent une agréable journée.



# La simulation des Nations Unies

Nb: une partie des informations citées dans cet article sont fausses et ne rentrent que dans le cadre de la simulation. Elles ne font que garantir l'immersion dans le jeu de rôle.

Le jeudi 16 décembre, le Lycée Louis Pasteur organisa sa toute première Simulation des Nations Unies, durant laquelle les dirigeants des plus grandes nations se réunirent afin de débattre des problèmes actuels et de trouver des solutions pour une paix internationale durable. Cet article sera le résumé de cette journée, pour les personnes n'ayant pas pu assister à ce grand rassemblement.

3 commissions furent ouvertes ce jour-là, la Première Commission, chargée de la question de désarmement et de la sécurité internationale; la Troisième Commission, chargée des questions sociales, humanitaires et culturelles, et la Quatrième Commission, chargée des questions politiques spéciales et de la décolonisation.

## La crise du coronavirus

Les débats dans ces trois commissions tournèrent autour de trois sujets actuels. Le premier étant la crise du Coronavirus. En effet, il a été rapporté le lundi 13 décembre 2021 l'existence d'un nouveau variant de la COVID-19, Stigma, touchant les pays du continent africain, notamment le Centre-Afrique, le Zimbabwe et le Congo. On compte 105.230 morts pour 1 million 260 milles contaminés. L'ONU craignant une potentielle propagation de ce variant vers les pays nord-africains et de là vers l'Europe, l'Asie et le reste du monde, convoqua la Troisième Commission. Après de longues heures de débats et un vote dans l'Assemblée Générale, un projet de résolution fut voté. Parmi ces résolutions, on peut noter:

- La France et l'Italie réunis qui décident d'envoyer 100 médecins aux pays émergents d'Afrique.

- La Suisse qui propose 5 millions de doses de vaccin, ainsi qu'un équipement médical et des infirmiers dont ils lèguent la répartition aux ONG.

- La Suède qui s'engage à envoyer 200 médecins pour les régions les plus touchées par le nouveau variant.

## Les élections en Libye

Le deuxième sujet, celui-ci traité dans la Première Commission, tourna autour de la situation inquiétante en Libye au vu des élections présidentielles. Des groupes armés font pression sur les fonctionnaires de l'Etat, notamment ceux chargés de compter les votes et retardent la transition politique, contraignant la mise en place de la démocratie libyenne. La population libyenne craint pour sa sécurité mise en danger et le non respect de ses droits politiques. L'intervention de l'ONU étant plus que nécessaire pour veiller au respect des lois internationales concernant l'armement, la sécurité et les libertés individuelles, incita les États présents dans la commission à prendre des résolutions, elles aussi votées pendant l'Assemblée Nationale. Parmi elles, on note:

- la fixation du 22 décembre 2021 comme date limite d'officialisation de la liste des candidats aux élections présidentielles et du 6 janvier 2022 comme jour de scrutins conformément aux lois électorales libyennes imposant une durée de campagne minimale de 15 jours.

- L'invitation des casques bleus à veiller à la tenue d'élections pacifiques et transparentes sans heurts et sans conflits armés.

- Le soutien du retrait des mercenaires et militaires étrangers sous 30 jours à compter du 16 décembre 2021 au regard du droit international.

Néanmoins, ces résolutions ne firent pas l'unanimité au sein de la commission. Parmi les signataires, la Chine, les Etats-Unis, la Russie, l'Allemagne, la Corée du Sud, la Tunisie, l'Afrique du Sud, le Nigéria, la Finlande, la Suisse et l'Australie. D'autres pays notamment l'Arabie Saoudite, le Pakistan, la Suède et le Qatar n'adhèrent pas aux solutions proposées.

## La crise de Taïwan

Le troisième sujet, le plus épineux des trois, opposa les deux grandes puissances qui régissent notre monde actuellement: les Etats-Unis et la Chine. Il s'agit de la question de Taïwan. Le conflit géopolitique opposant l'île de Taïwan qui revendique son indépendance à la Chine qui considère l'île comme une province chinoise risque de mettre en danger la sécurité internationale provoquant une potentielle opposition armée.

Il a été rapporté qu'un avion chinois ait survolé le territoire taïwanais, le 15 décembre 2021, à 4h du matin. Les forces taïwanaises ayant doublé leur capacité défensive, l'ONU décide d'agir afin d'éviter la fragilisation de la paix mondiale, sans succès. En effet, au moment même que l'atmosphère au sein de la Quatrième Commission se tendit, il fut rapporté à nos journalistes que les États-Unis bombardèrent Pékin.

La situation de crise qui suivit engendra la suspension des commissions, et l'ouverture immédiate du Conseil de Sécurité de l'ONU, rassemblant évidemment les 5 membres permanents: la Chine, la Russie, les États-Unis, la France et le Royaume-Uni, ainsi qu'un invité surprenant: l'Allemagne.

Le débat fut mouvementé. Une querelle éclata entre la représentante Chinoise et la Présidente du Conseil, qui se poursuivit entre la représentante Chinoise et la représentante États-unienne.

En effet, cette dernière assura que la bombe fut envoyée par un groupe terroriste armé, argument qui ne convaincu pas la Chine, doutant qu'une puissance dotée de systèmes de surveillance aussi développés soit dépassée par un groupe terroriste non identifié et doté d'une bombe artisanale.

Les États-Unis exprimèrent leur désarroi face à cette accusation, en rétorquant, lors de notre conférence de presse, 'Nous n'avons pas recours à la surveillance de masse'. Pic directement adressé au gouvernement chinois, connu pour ses fortes utilisations des moyens de surveillance contre sa population.



[supchina.com](http://supchina.com)

La solution proposée par l'Allemagne, qui consiste en une enquête pour déterminer si oui ou non le gouvernement États-Unien était responsable de l'attaque fut rapidement survolée. La Chine assura qu'elle n'acceptera que les sanctions proposées par elle-même, c'est-à-dire le désarmement des États-Unis, son retraitement des membres permanents du Conseil de Sécurité, en lui interdisant tout commerce d'armes avec les autres pays.

Les requêtes surréalistes de la Chine ne furent qu'aggraver le conflit: des alliances se formèrent, opposant les États-Unis et l'Allemagne à la Chine, alliée à la Russie et à la France. Le pays asiatique menace également les États-Unis en leur promettant d'envoyer une bombe sur Washington, punition qui lui semble juste après le bombardement de Pékin.

Ceci serait-il le début de la Troisième Guerre Mondiale? L'ONU, privée de la paix entre les membres permanents du Conseil de Sécurité, saura-t-elle dépasser cette crise?

Pour conclure cette journée mouvementée et ce bilan fort inquiétant, la Simulation des Nations Unies permit à notre équipe de journalistes d'interviewer les plus grandes nations et de poser des questions que tout le monde se pose. Voici les plus pertinentes.

## La Suède

« - Pourquoi n'êtes vous pas d'accord quant à l'incitation du retrait des mercenaires en Libye?

- les mercenaires sont engagés par la Libye. Imposer leur démobilisation relève de l'ingérence. La Suède souhaite avant tout que la Libye obtienne son autonomie, et de ce fait c'est à elle seule de se débarrasser des mercenaires quand le temps y sera propice. »



## Les États-Unis

« -Pourquoi êtes-vous hésitants quant au renvoi des mercenaires Libyens?

- Nous pensons que les menaces terroristes qui pèsent sur la Libye font que la présence des mercenaires soit nécessaire. Les renvoyer pourrait déclencher une crise.
- Pourtant, il est possible que ce soit les mercenaires eux-mêmes qui déclenchent ces attaques terroristes.
- Nous ne souhaitons plus répondre à votre question. »

« Qu'avez vous à nous dire quant à la guerre qui vous oppose à la Chine et à la Russie?

- C'est une guerre inévitable. Depuis la chute du mur de Berlin, les États-Unis s'engage à diffuser les valeurs libérales.
- Mais les causes de la guerre actuelle sont le bombardement de Pékin par des présumées forces américaines.
- Nous dénonçons ces accusations. »

## Les États-Unis

« - Le retrait de vos forces armées en Afghanistan eut pour conséquence l'émergence du groupe terroriste des Talibans, qui obtinrent le contrôle de la quasi-totalité du pays. Qu'avez-vous à dire quant à cette situation? »

- La sécurité des Américains en Afghanistan est notre priorité. Nous ne voulions plus prendre aucun risque, c'est pour cela qu'il fut impossible pour nous de les laisser dans le pays.
- Y a-t-il un possible retour de vos forces armées en Afghanistan?
- Une nouvelle possibilité d'intervention émerge, mais ce n'est pas notre priorité. C'est une plaie encore trop ouverte pour réagir tout de suite. »

« -Votre pays est un des plus grands alliés d'Israël dans le conflit qui l'oppose à la Palestine, bien qu'une grande partie de la population mondiale vous accuse quant à ce parti que vous avez choisi. Qu'avez-vous à leur répondre? »

- Nous sommes les plus forts dans le monde, nous faisons ce que nous voulons. Certes, nous finançons Israël, mais nous lui permettons de se défendre contre les menaces qui pèsent sur leur pays. Ce n'est pas nous qui faisons la guerre. De plus, ce qu'ils font de leur argent n'est pas notre problème. »

« La facilité d'obtention d'armes dans votre pays ne présente-t-elle pas un risque majeur à la sécurité nationale, voyant le nombre affolant de fusillades dans les écoles? »

- Nous ne souhaitons pas répondre. »

## La Chine

« -Que pensez vous des récentes déclarations de boycott de la part de certains pays tels que le Royaume-Uni, le Canada ou encore les États-Unis quant aux Jeux Olympiques d'Hiver censés se dérouler à Pékin en 2022? »

- Nous sommes étonnés par de tels comportements. Les compétitions sont censées être apolitiques et les potentiels conflits ne doivent pas rentrer en compte lors de ces événements.
- Ce boycott est annoncé par ces États au nom des droits humains que la Chine est accusée de violer, notamment sur la population Ouïgour détenue dans des camps d'internement du Xinjiang. Aurez-vous quelque chose à dire sur ce sujet?
- Cette question de violation des droits humains n'est qu'une propagande américaine. Le gouvernement s'est exprimé à maintes reprises sur ce sujet, et affirme à chaque fois qu'il s'agit d'un projet de lutte contre le terrorisme. Ce que vous voyez sur les images sont des prisons, et nous pouvons vous assurer que les personnes détenues sont des prisonniers ayant commis des crimes. »

« -La politique de l'enfant unique en Chine fut révisée puis finalement abandonnée. Aujourd'hui, la Chine autorise trois enfants par famille. Est-ce que les deuxièmes enfants nés lorsque la politique était toujours en place auront droit à la nationalité chinoise qu'ils n'ont pas reçu à la naissance? »

- Il s'agit là d'une question délicate. Non, les deuxièmes enfants nés durant cette période n'auront pas droit à la nationalité. Cela servira d'exemple, afin de montrer que tout citoyen doit obéir à la loi.

## La Russie

« - Quelles mesures allez-vous prendre dans le cas où l'Ukraine rejoindrait l'OTAN? »

- Si l'Ukraine rejoint l'OTAN, il faut s'attendre à ce qu'il y ait des conflits entre la Russie et les États-Unis, sachant que l'OTAN est une organisation contre la Russie et sa politique.
- En parlant de politique, la Russie est accusée par beaucoup de ne pas respecter l'alternance politique, fondamentale à la démocratie. Qu'avez-vous à répondre contre de telles accusations?
- Le Président Poutine est le meilleur et le peuple l'aime. La population Russe est heureuse, elle ne souhaite aucun changement.
- Et concernant la censure dont beaucoup se plaignent comme étant une restriction de la liberté d'expression dans le pays?
- La censure doit être appliquée, car même si la liberté d'expression est fondamentale, les gens ont tendance à en abuser. »

franceinfo.fr



## La Tunisie

« -pensez vous que la Tunisie arrivera à gérer une nouvelle vague de la Covid-19, après un bilan mitigé lors de la dernière? »

-Oui, la Tunisie pense gérer une nouvelle vague, puisque nous présentons un grand nombre de vaccinés comparé à d'autres pays de l'Afrique tels que l'Afrique du Sud. En effet, la vaccination d'une troisième dose est en cours pour une grande partie de la population. Notre situation sanitaire s'est nettement améliorée. »

-Myriam Kilani



webdo.tn